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PRESENÇAS

CONSELHEIROS TITULARES
NOME REPRESENTAÇÃO

José Bispo Barbosa Presidente
Gilma Silva Chitarra Docente
Xisto Rodrigues de Souza Docente
Bruno José de Amorim Coutinho Técnico-Administrativo
Iraci de Fátima Pereira Técnico-Administrativo
Jandilson Vitor da Silva Técnico-Administrativo
Joice Justino Viana Técnico-Administrativo
José Ricardo Gonçalves Duarte Discente
Evertom  Almeida da Silva Discente
João Ferreira de Souza Filho Discente
André Vitor de Abreu Egressos
Cristiano Silva Damasceno Egressos
João Pedro Valente Sociedade Civil – FAPEMAT
Sebastião Martins de Oliveira Sociedade Civil – Força Sindical de MT
Marcus Aurélius Stier Serpe MEC
Ali Veggi Atala Colégio de Dirigentes
Glaucia Mara de Barros Colégio de Dirigentes

 

CONSELHEIROS SUPLENTES (EM TITULARIDADE NESTA REUNIÃO)
NOME REPRESENTAÇÃO

Darlon Alves de Almeida Colégio de Dirigentes
Lélia Rocha Abadio Brun Sociedade Civil – SENAI-MT
Vanderley Severino dos Santos Docente
Darlan Machado Godoy Sociedade Civil – SENAR-MT
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CONSELHEIROS SUPLENTES (SEM DIREITO A VOTO NESTA REUNIÃO)
NOME REPRESENTAÇÃO

Edson Jerônimo Nobre Técnico-Administrativo
Edner Ferreira Rodrigues Sociedade Civil – Força Sindical
Marcelo Martins Guimarães Egressos

OUTROS
Renata Bueno Contrera Auditoria Interna/IFMT
Michelle E. Hayakawa PROAD/ IFMT
Josias do Espírito Santo Coringa PROAD/IFMT
Ghilson Ramalho Correa PROEN/IFMT
Rupert Carlos de Toledo Pereira PRODIN/IFMT

SECRETARIA CONSUP/IFMT
Nádia Louise Dias de Sousa Freitas Assessora da Reitoria

PAUTA:

POSSE DE CONSELHEIRO
Foi  dada posse e assinado Termo de Compromisso dos seguintes Conselheiros, designados através da  
Portaria IFMT nº 240/2012, publicada no DOU de 12/03/2012: 
- Representação Egressos: 
  Titulares:
  Cristiano Silva Damasceno – Nível Técnico
  André Vitor de Abreu – Nível Superior
  Suplente:
  Marcelo Martins Guimarães – Nível Técnico
- Representação Sociedade Civil – Força Sindical de MT:
  Sebastião Martins de Oliveira – Titular
  Edner Ferreira Rodrigues - Suplente

LEITURA E APROVAÇÃO DA ATA 
O Presidente colocou em apreciação a Ata da 7ª Reunião Ordinária do Conselho, realizada no dia 06 de  
dezembro de 2011, que foi aprovada.

INFORMAÇÕES GERAIS
O Presidente tratou dos seguintes informes:
- Próxima reunião extraordinária acontecerá no dia 24/04/2012, para aprovação de PPC’s e outras pautas.
- Apresentou justificativas de ausência dos conselheiros: Vânia Nadaf (aula do DINTER); Marciel Becker  
(viagem); Gilberto Figueiredo (compromisso assumido anteriormente); Maria Ubaldina (problema de saúde);  
Suzana Aparecida da Silva (viagem).

ORDEM DO DIA

- Aprovação do relatório de gestão do IFMT do ano de 2011 – O Pró-Reitor de Administração do IFMT, 
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Josias Coringa, iniciou a apresentação do relatório de gestão exercício 2011. O relatório apresenta a missão  
do IFMT e seus campi, análise do plano estratégico no âmbito das Pró-Reitorias.
Quanto as aquisições na área de TI, os processos estão passando por um comitê de TI.  O PDTI está em 
fase final de conclusão para encaminhamento ao CONSUP. 
Na área da extensão – apresentou os principais editais da PROEX onde foram aplicados recursos e como 
foram distribuídos, gráfico detalhado dos projetos de extensão por campus. Foram destinadas 40 bolsas para  
estudantes e 40 para servidores.
Com relação a Pró-Reitoria de Pesquisa, disse que todo o estímulo por meio das bolsas de pesquisa, só tem  
contribuído para a instituição.  Em seguida citou as ações da PROPES que não estavam prevista no PDI  
mas que foram executadas.
Em seguida a Diretora Michelle Hayakawa apresentou o quadro de metas previstas e alcançadas e disse que  
praticamente todas as metas previstas para 2011 foram cumpridas e em alguns casos foram dobrados.  
Apesar do corte de 10% em custeio, as metas estipuladas pela LOA foram atingidas. Disse ainda, que a  
meta de exames periódicos não foi atingida.  O Presidente justificou que isso se deve a falta de empresas 
para prestar esse tipo de serviço. Dando continuidade a apresentação, a Diretora Michelle disse que a ação  
mais importante é alunos matriculados, onde tivemos a meta de 12.597 e alcançamos 12.598, conforme já 
demonstrado no relatório de gestão as informações são retiradas do Sistec.  Como esse programa nem 
sempre está atualizado, acredita-se que esse número deva ser um pouco maior.
Assistência estudantil - esse foi o primeiro ano com um aporte expressivo, onde o número de auxílios aos  
estudantes praticamente dobrou em relação a meta estipulada.
Sobre os recursos descentralizados, disse que no final  de 2011 foram executadas 42 descentralizações 
oriundas de outros ministérios totalizando cerca de 10 milhões. Em seguida foram apresentadas tabelas com  
a prestação de contas dos recursos descentralizados.
Restos a pagar – existia um montante de 24 milhões no final do exercício 2008, e após trabalho feito pela  
PROAD junto aos campi para diminuir os restos a pagar, ao final do exercício foi diminuído para 4 milhões.  
Investimentos - Dentro do orçamento tivemos um acréscimo com investimento em 2009 de 11 milhões e em  
2011 foi de 29 milhões, isso significa que o IFMT está investindo cada vez mais na sua expansão.
Em seguida o Pró-Reitor de Administração, Josias Coringa, fez esclarecimentos sobre o Acórdão 2267/2005 
do TCU onde dita que os indicadores devem ser observados, todos já estão em acordo com o que pede o  
acórdão. Logo após, foi feita apresentação desses indicadores, onde ficou evidente que bastante deles foram 
afetados devido a greve dos servidores.  Em seguida falou sobre o tema sustentabilidade, informando que  
iniciou-se uma tarefa de aplicação da sustentabilidade nas aquisições e processos licitatórios e uma ação  
envolvendo todo o IFMT.
Logo após, o conselheiro Edson Nobre fala que o Sistec é uma excelente ferramenta e pergunta se todos os 
campi estão utilizando essa ferramenta, e qual a relação ideal de docente por aluno.  O Pró-Reitor Josias  
informa que o MEC preconiza de 20 alunos por docente.  O Presidente complementa dizendo que o IFMT 
tem hoje muitos professores temporários e esses professores não contam na relação de professor/aluno, por  
isso esse indicador está alto.
Em  seguida  a  Diretora  Michelle  Hayakawa  retomou  a  palavra  e  falou  sobre  a  gestão  de  patrimônio,  
explicando que muitos imóveis  do IFMT ainda não estão regularizados,  porém desde o ano de 2009 a  
PROAD e os campi tem buscado solucionar esse problema.  Disse ainda, que em 2011 foi  realizado o  
inventário dos imóveis do IFMT, agora será dado continuidade ao trabalho fiscalizando e trabalhando para  
que todos regularizem. Essa ação é mais complexa, pois envolve terceiros.
Em seguida foi dada palavra a conselheira Glaucia Barros, relatora da Prestação de Contas do IFMT –  
exercício 2011.  Disse que após analisar o relatório da PROAD e da AUDIN, constatou que houve um avanço  
de 2010 para 2011, a eficiência acadêmica cresceu muito, e que esse resultado só não pareceu melhor  
porque ainda não concluímos o ano letivo de 2011. Falou que o que mais chama atenção é a função social  
do IFMT, uma Instituição Pública que visa atender a população de baixa renda, objetivo este que tem sido  
alcançado, conforme demonstram os indicadores.  Após explanar sobre o assunto leu seu parecer onde  
conclui pela aprovação da Prestação de Contas do IFMT – exercício 2011.
Em seguida o Presidente José Bispo passa a palavra a Auditora Chefe Substituta da UNAI, Renata Contrera,  
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que começa sua explanação dizendo que o Relatório de Gestão demonstra um significativo avanço. Por  
parte  da  PROAD  tem  havido  uma  grande  preocupação  em  melhorar  os  processos  para  garantir  o  
cumprimento das determinações.
Fala sobre alguns pontos que ainda devem buscar melhorias e conclui dizendo com que o parecer da UNAI é  
que a Prestação de Contas do IFMT – exercício 2011 está apto a apreciação pelo CONSUP, pela CGU e pelo  
TCU.
Em seguida o Presidente concede espaço aos conselheiros para questionamentos.  O conselheiro Edson  
Nobre  pergunta  por  que  existem algumas Políticas  de  EAD que não  foram alcançadas.   O  Presidente  
respondeu que a EAD não conseguiu atingir seus objetivos por falta de pessoal, não vieram os códigos de  
vagas prometidos para atender a EAD, por isso não foi possível implementar o projeto. O conselheiro Edson  
Nobre disse a EAD é importante, pois atende a mais números de municípios onde o IFMT não está instalado.  
O Presidente justificou que no ano passado o recurso não foi suficiente para atender a passagens e diárias e  
foi necessário buscar junto aos campi para conseguir concluir os trabalhos.
Logo após, o conselheiro Edson Nobre falou sobre a falta de capacitação, que no início do relatório foi  
colocado a criação de um departamento para tratar da capacitação de servidores, e questionou o fato de não  
ter alcançado esse objetivo, uma vez que sobraram recursos para essa finalidade.  O Presidente José Bispo  
explicou que cada campus é uma unidade gestora, ou seja, o recurso vai para o campus, para que ele  
execute, e cada campus responde por si quanto a liberação de servidores para capacitação. Esclareceu que 
todos os servidores que solicitaram capacitação na Reitoria foram atendidos, porém essa é uma ação que  
cada gestor deve responder em seu campus. 
Em seguida a Diretora Michelle Hayakawa complementou dizendo que 10% do custeio foi retirado, por isso  
diminuiu o valor previsto para capacitação, e outro fator que limitou também as ações, foi o valor destinado a  
passagens e diárias. Disse ainda, que uma das estratégias foi transformar esse recurso em capital, para  
atender  na  melhoria  de  infraestrutura  para  no  próximo  ano  poder  atender  melhor  e  ampliar  quanto  a  
capacitação de servidores, porém a meta estabelecida foi totalmente atendida.  O Presidente lembrou que no  
ano  de 2011 teve  a  greve  dos  servidores,  e  nesse  período  não foi  liberada nenhuma capacitação.   O  
conselheiro Edson Nobre sugere a melhoria no gerenciamento dos recursos nessa área de capacitação, para  
que possamos atender mais números de servidores.
Em seguida o conselheiro Edson Nobre falou que existe um item de prestação de contas onde a UAB não  
prestou contas, e questionou por que isso ocorre na prestação de contas.  A Diretora Michelle explicou que o 
ciclo da UAB é diferente do IFMT, por isso ficou pendente um item da prestação de contas da UAB, por isso  
as prestações de contas da UAB são realizadas parcialmente e ao final do ciclo gerado a prestação de  
contas final. O Presidente José Bispo acrescentou a informação de que o pagamento de pessoal é feito  
diretamente com o FNDE.
Posteriormente o conselheiro Edson Nobre disse que não viu em nenhum local do relatório a questão de 
arquivo permanente, e questionou como isso funciona, onde e como são feitos esses arquivos, se existe  
alguma Política de arquivo permanente. O Presidente respondeu que esse item não consta no Relatório de  
Gestão,  mas  é  uma  preocupação  do  IFMT,  por  isso  será  contratado  um  arquivista.   O  Pró-Reitor  de  
Desenvolvimento Institucional, Rupert Pereira, disse que a PRODIN junto com a DGTI estão desenvolvendo 
um projeto de microfilmagem de documentos, para facilitar o arquivamento, o acesso e também a garantia de  
uma vida útil mais longa dos documentos.
Em seguida o conselheiro Cristiano solicitou que fosse feita novamente a leitura do parecer da UNAI, o que  
foi prontamente atendido pela Auditora Renata Contrera. 
Logo após, o conselheiro Xisto Rodrigues apresentou sugestão para que se trabalhem os indicadores de  
forma individualizada nos campi, para se melhorar os índices gerais do IFMT.
Em seguida o conselheiro Vanderley Severino questiona sobre a ausência da análise da contabilidade que  
deveria ser feita pela UNAI, e diz que sentiu necessidade que fosse apresentado um parecer pelo contador.  
O Presidente justificou que a UNAI não exige que seja feita uma análise pelo contador, pois o relatório foi  
analisado por um contador responsável.
Em seguida o conselheiro João Pedro valente fez suas considerações dizendo que além dos números é  
possível refletir sobre o nosso dia a dia, um índice muito importante levantado pelo relatório é sobre a renda  
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dos alunos, isso demonstra as necessidades da instituição. Esses indicadores são muito importantes. Outro  
índice  importante  destacado  foi  as  informações  sobre  bolsas  de  pesquisa,  importante  para  trabalhar  a  
evasão.   O  Presidente  José  Bispo  disse  que  IFMT  está  analisando  esses  índices  para  melhorar  as  
fragilidades apontadas pelos indicadores.
Encerradas as considerações, O Presidente submeteu a Prestação de Contas do IFMT – exercício 2011 em  
votação, a qual foi aprovada por unanimidade. 

ENCERRAMENTO
Nada mais havendo a tratar, o Presidente encerrou a reunião e agradeceu a presença de todos. 

CONSELHEIROS TITULARES

NOME ASSINATURA
JOSÉ BISPO BARBOSA

Presidente
GILMA SILVA CHITARRA

 Docente
XISTO RODRIGUES DE SOUZA

 Docente
BRUNO JOSÉ DE AMORIM COUTINHO

Técnico-Administrativo
IRACI DE FÁTIMA PEREIRA

 Técnico-Administrativo
JANDILSON VITOR DA SILVA

 Técnico-Administrativo
JOICE JUSTINO VIANA
 Técnico-Administrativo

JOSÉ RICARDO GONÇALVES DUARTE
 Discente

EVERTOM ALMEIDA DA SILVA
 Discente

JOÃO FERREIRA DE SOUZA FILHO
 Discente

ANDRÉ VITOR DE ABREU
 Egressos

CRISTIANO SILVA DAMASCENO
Egressos

JOÃO PEDRO VALENTE
 Sociedade Civil - FAPEMAT

SEBASTIÃO MARTINS DE OLIVEIRA
 Sociedade Civil – Força Sindical de MT

MARCUS AURELIUS STIER SERPE
MEC

ALI VEGGI ATALA
Colégio de Dirigentes

GLAUCIA MARA DE BARROS
Colégio de Dirigentes

CONSELHEIROS SUPLENTES (EM TITULARIDADE NESTA REUNIÃO)

NOME ASSINATURA

Ata da 8ª Reunião Ordinária do CONSUP/IFMT – Data:28/03/2012



LELIA ROCHA ABADIO BRUN
Sociedade Civil – SENAI/MT

DARLAN MACHADO GODOY
Sociedade Civil – SENAR/MT

DARLON ALVES DE ALMEIDA
Colégio de Dirigentes

VANDERLEY SEVERINO DOS SANTOS
Docente

CONSELHEIROS SUPLENTES (SEM DIREITO A VOTO NESTA REUNIÃO)
EDSON JERÔNIMO NOBRE

Técnico-Administrativo
EDNER FERREIRA RODRIGUES

Sociedade Civil – Força Sindical de MT
MARCELO MARTINS GUIMARÃES

Egressos

OUTROS

NOME ASSINATURA
RENATA BUENO CONTRERA

Auditoria Interna/IFMT
MICHELLE E. HAYAKAWA

PROAD/IFMT
JOSIAS DO E. S. CORINGA

PROAD/IFMT
GHILSON RAMALHO CORREA

PROEN/IFMT
RUPERT CARLOS DE TOLEDO PEREIRA

PRODIN/IFMT

SECRETÁRIA DO CONSUP/IFMT

NOME ASSINATURA
NÁDIA LOUISE DIAS DE SOUSA FREITAS

Assessora da Reitoria/IFMT
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